

新型コロナ 岩田健太郎 × 内田樹「次の手」| テレワーク待ったなし
母子感染のリスクは「予想以上」| 織田裕二 × 中島裕翔

AERA

'20.4.20 No.21

アエラ 定価 400円

俳優・モデル

小松菜奈



[巻頭特集] 岩田健太郎 × 内田樹

緊急事態宣言
「次」のシナリオ

くあるので、未消化で終わつている単元も多いはず。手薄な單元を、時間をたっぷりとかけて勉強する。

「塾は時間が限られているので、先生の解説を聞いたり丸暗記したりと、受動的な勉強になりがち。時間がたっぷりある今だからこそ、自分だけの力でもがい勉強してみましょう」

在宅勤務が本格化したら、日

々の生活をさらに豊かにすることが大切だ。実は安浪さんも小学校の子どもを持つ母親。今は、いつもよりちょっとリッチなお菓子を用意して特別感を出したり、食器に凝つたりするなど工夫しているという。

「この時期は、親は子どもだけではなく、自分のケアも必要です。私はお茶が好きなので、いろいろ取りそろえて楽しんでいます」



休校に加えて緊急事態が宣言され、子どもたちの居場所を確保することもどんどん難しくなってきている

子どもの隠れた才能を発揮させよう

高濱先生に聞く「時間があるからできること」

「夏休みは宿題や旅行などのイベン

トで、意外と時間が限られ

る。時間がたっぷりある今だからこそ、好きなことに没頭させ

ましよう」と話すのは、学習塾「花まる学習会」代表の高濱正伸さん。高濱さんが提案するの

は、夏休みより「100倍すごい自由研究」だ。「子どもはみんな『好き』を持っている。オタクの才能を伸ばすチャンスです」

例えば虫、天体、歴史など、ひとつのことについたりを持つ

子どもは多く、それを徹底的に究めさせてなのだ。インターネットや図鑑で調べたら、重要なのは何らかの形でアウトプットさ

ること。虫好きの子どもなら、名前を入れて「太郎ちゃんの虫

図鑑」のように作つてみる。

「物を描き写す力は、後伸びす

る能力のひとつ。まとめる過程で編集のセンスも磨かれ、人に

伝えるために書く力も鍛えられ

ます。好きなことに没頭しなが

ら、総合的な能力を伸ばすこと

ができます」

高濱さんによると、幸い日本には算数の良問がそろつていて

いう。算数オリンピックや中学生受験の問題集などを選び、チャレンジしてみてはどうだろうか。

渋谷区在住の新5年女児の母

親(51)は、緊急事態宣言が出てから在宅勤務が増えたが、管理職などで関連部署に指示を与えるため、時間は短くても毎日、出社する。会社勤めの夫も在宅が増えそうで、今後は夫婦で役割分担を話し合う予定だ。

他にも絵本や新聞、歴史が好きなら年表など、工夫次第で分野を広げられそうだ。

算数好きな子どもにお勧めなのが、難問への挑戦だ。時間

の問題に取り組んでみよう。

**花まる学習会代表
高濱正伸さん**

たかはま・まさのぶ／熊本県生まれ。「作文」「読書」「思考力」「野外体験」を柱にした学習塾「花まる学習会」を主宰

「実はこの方法は、数理的な思考力を伸ばす最高の方法です。塾では時間が限られ、答えを出す前にタイムアウトになつて先生の解説が始まる。中学受験で合格するテクニックだけを教わつても、本物の思考力は身につきません」

高濱さんは「とても良いと思います」と、評価する。読書は、高濱さんをはじめ他の2人の識者も勧める。普段の生活ではゆっくりと本を読む時間が取れないが、この時期はそのチャンス

高濱さんのイチオシは囲碁。「昔からあるゲームは、年月に磨かれてただけあって、良いものが多い。楽しみながらやってみましょう」

高濱さんのイチオシは囲碁。実は高濱さんも囲碁の有段者だ。主に小中学生を対象に、囲碁日本を競う「花まる学習会杯」が毎年開催される。囲碁は集中力、論理力、思考力を深め、图形センスも磨くという。WEB上でAIと対戦したり、対戦相手との実力に差があればハンディを付けて戦ったりすることもできる。ネット環境が整つていれば、友だちや田舎のおじいちゃんと対戦してみてはどうだろうか。

だという。

「一流と言われるスポーツ選手や企業の社長、研究者など、すごいと思う人は、濃密な読書体験を持っている。多くの人が読書は良いという認識を持つているが、思つていてる以上に子ども

の成長に与える影響は大きい。休校期間を、本と友だちになるきっかけにしましょう」

家族みんなで本を読み、感想を話し合つたりするとさらに効果的だ。高濱さんが主宰するスクールFCでも、生徒同士で読んだ本の感想を話し合うことを授業に取り入れているという。

将棋や囲碁、チエスなどのボーデゲームもお勧めだ。